

LABRADORES



Esta zona de nuestra ciudad siempre se caracterizó por tener sus terrenos dedicados a zona cultivable, de la que es fiel exponente su propia denominación. Las esencias de esta calle comenzaron a perfilarse en la década de los años 1960, una vez desaparecido el tendido de la vía férrea cuando se deslizaba por los terrenos que actualmente constituyen la Gran Vía.

La calle Labradores, juntamente con sus paralelas Rey Pastor y Vélez de Guevara,

fueron las primeras que tímidamente surgieron como ensanche propio de la capital por esta parte, bastantes años antes de que se produjese el citado cambio de la línea férrea. De hecho y hasta no hace muchos años existían una serie de pequeñas viviendas, de tipo unifamiliar, deshabitadas en su mayoría y que simbolizaban el carácter agrícola que ostentaron en su tiempo.

Actualmente, la calle Labradores conformada su línea por numerosas

edificaciones, constituye una larguísima arteria que une Duques de Nájera con Gran Vía, y que es cruzada por Ciudad de Vitoria, Pérez Galdós, Torremaña y Huesca. Labradores alcanza ya su límite definitivo en su empalme con Duques de Nájera, en una zona muy próxima hacia el camino de San Adrián y con una serie de edificios que han puesto fin al proyecto urbanístico que se contempló para toda la zona. Una de las edificaciones más recientes de la calle corresponde al nº 40, proyectado



en 1990 por Federico Sáez Baos y en el que se ubica un Centro de Salud.

En 2009 la calle Labradores fue reformada dotándola de amplias aceras y nuevo alumbrado entre otras mejoras. La renovada imagen de esta calle costó 946.200 euros y fue inaugurada por el alcalde, Tomás Santos, el 18 de diciembre de 2009.

TELERIOJA (ACTUALMENTE, EN VAREA)

El 20 de septiembre de 1986 y con la presencia del ministro de Obras Públicas, Javier Sáenz Cosculluela, el director

general de RTVE, José María Calviño, procedió a la inauguración en el nº 48 de la calle Labradores del Centro Regional de TVE.

La sede contaba con 470 m² útiles y disponía de tres cámaras y dos unidades móviles. La plantilla era de 32 trabajadores, la aportación económica de la Comunidad Autónoma de La Rioja había sido de 25 millones de pts. y la del ente público, de alrededor de 100 millones de pts. Una vez recorridas las instalaciones se celebró un acto en el que hicieron uso de la palabra José María Calviño y el ministro. Entre los presentes se hallaban Ramón Criado, director de TVE; Enric Sopena, director de servicios informativos y Carlos Elorriaga, secretario para las relaciones con la Comunidad Autónoma. ▽

LABRADORES

Esta denominación hace mención al Gremio de Labradores de nuestra ciudad, que siempre se caracterizó por su devoción a su protectora, Nuestra Señora la Virgen de la Esperanza. Por esta razón, el 11 de mayo de 1781 solicitan un Memorial al Ayuntamiento para ir en rogativa a la Virgen de la Esperanza, *“respecto de la notoria protección que ha experimentado esta ciudad en María Santísima, con el título de la Esperanza, para la conservación de frutos y versen los campos y cosechas amenazadas de tempestades”*. A partir de esta fecha y hasta bien entrado el siglo XIX, raro fue el año que el Gremio de Labradores no pidió en rogativa a la Virgen, solicitando su celestial protección para las cosechas del campo.

¿SABÍA QUE...

- ... en el momento de la inauguración de las instalaciones del Centro Regional de TVE, Telerioja, todavía se desconocía el nombre de su director?
- ... en el mes de marzo de 1992, TVE colocó en la azotea del edificio de su sede de la calle Labradores una antena de 3.000 kilos de peso y 16 metros de altura?
- ... el desacuerdo de los vecinos del inmueble conllevó a que la justicia declarase ilegal la antena, siendo desmontada en el mes de agosto de 2000?
- ... este hecho fue uno de los principales desencadenantes que provocó que TVE buscara una nueva sede, junto al barrio de Varea, que fue inaugurada en el mes de julio de 2004?